

CONCOURS ECOLE DOCTORALE SVS 2025 ENTRETIEN

Tout d'abord, félicitations ! Vous pouvez être fier de faire partie des étudiants présélectionnés parmi plus de 350 candidats. Ce guide vous orientera tout au long de la procédure de l'oral du concours. Si vous avez des questions, n'hésitez pas à nous contacter à l'adresse ed-svs@u-bordeaux.fr

Vous trouverez ci-dessous les étapes à suivre pour l'entretien :

Date de l'entretien : 2 juillet 2025 - les entretiens durent 25 minutes et se dérouleront de 9 heures à 18 heures.

Choisissez vos 2 projets préférés

L'étape suivante consiste à choisir 2 projets dans la liste des projets (Voir la liste des projets) et à les classer (le n°1 étant celui que vous aimeriez le plus mener), puis à en informer l'école doctorale (ed-svs@u-bordeaux.fr).

Vous devez choisir **2 projets différents de 2 équipes de recherche différentes**.

Contactez ensuite les directions de thèse des deux projets de recherche doctorale que vous avez choisis **en vous présentant, en faisant part de votre intérêt** et en indiquant que vous faites partie de l'appel à candidatures pour le doctorat 2025. Il est de votre responsabilité **d'organiser une réunion en personne ou par zoom avec eux avant votre entretien**. Comme l'entretien permettra de tester vos connaissances et votre préparation des différents projets, passez un peu de temps avec les chef(fe)s de projet.

Entretien

1/ Présentation de 10 minutes : présentez-vous, votre parcours, vos 2 principaux projets de thèse. Vous pouvez utiliser des diapositives pour illustrer votre présentation (Sur clé USB, vous pouvez aussi apporter votre propre ordinateur portable).

- **Profil académique** : Présentez-vous en décrivant votre parcours académique et en expliquant votre motivation à poursuivre un doctorat à l'ED SVS de Bordeaux.

- **Expérience en matière de recherche** : Présentez votre expérience de recherche la plus significative, en soulignant les données clés et en discutant de ce que vous considérez comme essentiel dans la recherche.
- **Les deux principaux projets de thèse** : Décrivez les deux principaux projets de thèse que vous avez choisis, en expliquant pourquoi ils vous intéressent, les méthodes qu'ils impliquent et votre capacité à vous y investir pleinement.

2/ 15 minutes de questions et d'échanges avec le jury

Les questions porteront sur votre présentation, votre motivation, vos expériences de recherche passées, et une discussion sur les projets que vous avez sélectionnés.

3/ Les membres du comité évalueront votre entretien en tenant compte des facteurs suivants :

- La qualité de la formation académique, de l'expérience de recherche et des compétences techniques (notes de 0 à 10).
- La motivation et la justification des 2 projets de thèse préférés (notes de 0 à 10).
- La pertinence de l'argumentation, les compétences en matière de communication, la fluidité de la présentation, etc. (notes de 0 à 5).

Après l'entretien

Après l'entretien, et en cas de succès, l'étudiant se verra attribuer une bourse de doctorat. Il aura alors encore la possibilité de choisir un sujet de son choix parmi toute la liste des sujets de thèse.

Dans le cas où deux étudiants ayant obtenu la bourse doctorale à l'issue du concours ont sélectionné le même projet de thèse, c'est à la personne en direction du projet qu'il revient de prendre la décision finale.

Liste d'attente : Si votre candidature est de grande qualité, mais qu'elle n'a pas été retenue en raison du nombre limité de bourses de doctorat, vous serez alors sur liste complémentaire, l'école doctorale rentrera en contact avec vous si une bourse doctorale se libère.

DOCTORAL SCHOOL of HEALTH & LIFE SCIENCES COMPETITION INTERVIEW

First of all, congratulations! You can be proud to be one of the pre-selected students among over 350 applicants. This guide will run you through the interview process. If you have any questions, do not hesitate to contact us at ed-svs@u-bordeaux.fr.

Below, you will find the steps to follow leading to the interview:

Date of interview: 2nd July 2025 – interviews last 25min starting from 9am and up to 6.00pm.

Choose your 2 favorite projects

The next step is to choose 2 projects from the project list (See the Project List) and rank them (#1 being the one you would like the most to conduct), then notify the doctoral school (ed-svs@u-bordeaux.fr). You must choose **2 different projects from 2 different research teams**.

Openly contact the thesis supervisors of all your preferred PhD research projects **presenting yourself, stating your interest** and that you are part of the PhD Call 2025. It is your responsibility to **organize a meeting in person or by zoom with them before your interview**. As the interview will test your knowledge and preparation of the different projects, spend some time with the project leaders.

Interview session

1/ 10 minutes presentation: present yourself, your path, your top 2 thesis projects. You can use slides to illustrate (**On USB key, or bring your own laptop**).

- **Academic Profile:** Introduce yourself by outlining your academic journey and explaining your motivation for pursuing a PhD at the ED SVS in Bordeaux.
- **Research Experience:** Present your most significant research experience, highlighting key data and discussing what you consider essential in research.
- **Top 2 Thesis Projects:** Describe your top two chosen thesis projects, explaining why they interest you, the methods involved, and your ability to fully commit to them.

2/ 15 minutes questions and exchange with the committee

The questions will focus on your presentation, motivation, past research experience, and a discussion of the projects you have selected.

3/ The committee members will evaluate your interview following these factors:

- The quality of the academic background, research experience and the technical skills (grades from 0 to 10).
- The motivation and the justification of 2 preferred thesis projects (grades from 0 to 10).
- The relevance of the argumentation, the communication skills, flow of presentation etc (grades from 0 to 5).

After your interview

After the interview, and in case of success, the student will be granted a PhD scholarship. They will then still have the opportunity to choose a topic of their choice from the entire list of thesis subjects.

In the case where two students, who have been awarded the doctoral fellowship through the competition, have selected the same thesis project, it is up to the researcher leading the project to make the final decision.

Waiting list: In case your application is of high quality – yet did not make it due to the limited number of contracts – we will contact you should a withdrawal happen.